





# Don Alberto Romero

por ANDRES SABELLA

711805

Hoy cumplirá ochenta años el novelista Alberto Romero. ¿Tiene importancia esta edad? La tiene y en verdad de grandeza, porque Romero la dedicó, desde su adolescencia, a la creación y sus libros sólo vinieron a destacar la harmonía de su espíritu de hombre solidario. Entró en las letras para comprender la profundidad y la altitud de su pueblo. Perucho González, uno de los personajes capitales de su novelística, es:

"Prólogo del barrio Matadero..., el eterno caso que abría las puertas del conventillo a los muchachos como él".

Por estas puertas, salen a darse de bofetadas con la vida, cientos de chilenitos que, después, constituyen el pan amargo de la delincuencia. Romero se interesó por los seres grises, desechos, cruzados por una espesa niebla interior si es "mala estrella" la de Perucho, antes asoman "un amargado" y "un hombre extraviado" y, sobre todos, admirable, "La viuda del conventillo"; su obra cimera admirable por lo que representa "la Ultra" en la banal de la mujer sola ante los toros bravos de la miseria.

"...Pensó en comprarse con las primeras chauchitas disponibles un pedazo de tierra en el Católico. Enterraría a su hombre ahí. Rodearía el cuadrado con una reja de madera; le pondría una cruz a la cabecera y en los brazos de la cruz, para que la gente pudiese leerlo, haría grabar el nombre del difunto".

Los barrios populares fueron andados, noche a noche, por don Alberto. Al amanecer, recogía el fruto de sus andanzas por las malandanzas del chileno de las calles filosas. Así, nacieron sus libros: calientes de resiliencia y de humanidad;



Cuando lo conocimos, cumplía don Alberto, celosamente, sus horarios en una institución de crédito hipotecario. Lo veíamos a través de las rejillas de la "caja" y en medio de cheques, anotaciones y palabras terribles —por cientos, millones, sin fondo— iban las nuestras: poesía, Nicanor, paz, poniendo en el aire un sinnúmero de estrellitas de oro que sólo nosotros perdíbamos, entonces. Estas estrellitas vuelven, ahora, a nacer para condecorar los ochenta años del escritor ejemplar, cuyo chambergo fue el distintivo de la noche de la capital, en los tiempos en que Romero la atravesaba, como el encuestador de todas sus lacras y el enconrador de todas sus medruggedas.

En la mesa ideal que hoy lo celebra, se sentarán los peleas que le entretuvieron y "la Ultra" le ofrecerá sus sopapillas humildes. Llegue a don Alberto la admiración y el cari-

# **Don Alberto Romero [artículo] Andrés Sabella.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Sabella, Andrés, 1912-1989

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1976

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Don Alberto Romero [artículo] Andrés Sabella. retr.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)